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Procès-verbal de la réunion du conseil d’établissement 
qui s’est tenue le 1er novembre 2017, à 19 h 00, 

à la bibliothèque de l’École polyvalente de l’Érablière 

 
 
Sont présent(e)s : Bolduc, Karine  Élève 
 Cossette, Jolaine  Parent 
 Deschênes, Éric  Parent 
 Desjardins, Nathacha Secrétaire 
 Dubé, Martin  Parent 
 Gagnon, Nathalie  Parent 
 Gervais, Marc  Représentant de la communauté 
 Gingras, Frédérique Enseignante 
 Girard, Manon  Parent 
 Jean, Chantal  Enseignante 
 Lapierre, Véronique Élève 
 Loyer, Paul  Commissaire 
 Pelletier, Sylvie  Enseignante substitut 
 Riopel, France  Enseignante 
 Rioux, Nathalie  Directrice 
 Scott, Roxane  Parent 
 Trudel, Nancy  Professionnel 
  
 
 
Sont absent(e)s : Ayotte, Joanne,  Enseignante 
 Hotte, Marie-Ève  Enseignante 
 Lapierre, Jocelyne Parent 
  

 
1. Ouverture de la séance et constatation du quorum 

Monsieur Deschênes, président, souhaite la bienvenue à tous. Il constate le quorum. La 
séance est donc ouverte à 19 h 00. 
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  (CÉ-2017-2018-24) 
Monsieur Deschênes invite les membres à faire la lecture de l’ordre du jour. Aucune 
modification n’est demandée. L’adoption de l’ordre du jour est donc proposée par 
Mme Jean, appuyée par M. Dubé. L’ordre du jour est adopté à l’unanimité. 
 

3. Adoption du procès-verbal de la séance du 27 septembre 2017 et suivi 
(CÉ-2017-2018-25) 
Monsieur Deschênes invite les membres à vérifier le procès-verbal de la dernière 
séance. L’adoption du procès-verbal de la séance du 27 septembre 2017 est proposée 
par Mme Riopel, appuyée par Mme Cossette. Celui-ci est donc adopté à l’unanimité. 
 

4. Parole au public 
Aucun public 
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5. États financiers (CÉ-2017-2018-26) 
Madame Rioux débute en invitant les membres à lire le document qui a été remis lors de 
la formation des membres des conseils d’établissement. Ce document explique bien le 
rôle des membres, entre autres, concernant les états financiers. 
 
Elle explique que le document des états financiers est déposé à titre indicatif seulement. 
Elle explique les différentes colonnes du document et mentionne que cette année, le 
budget est équilibré. Les dettes ont été résorbées. 
 
Elle mentionne également les différences entre les catégories transférables et non 
transférables. La catégorie transférable changera de nom pour le prochain budget. Elle 
explique toutes les mesures, les revenus et les dépenses de l’année scolaire 2017-2018. 
 

6. Convention de gestion (CÉ-2017-2018-27) 
Madame Rioux invite les membres à consulter la convention de gestion. Elle explique les 
changements apportés au document et les écarts des notes école, commission scolaire 
et ministérielle. Elle insiste sur les zones de vulnérabilité et sur les objectifs de l’école 
afin d’aider les élèves à mieux réussir lorsqu’il y a un problème. En regardant les 
différents écarts des dernières années, il est facile de voir que les objectifs sont suivis et 
apportent une réussite. Elle demande également à Mme Desjardins de remplacer tous 
les mots « MELS » par « MEES ». 
 
L’adoption de la convention de gestion 2017-2018 est proposée par Mme Scott, appuyée 
par Mme Riopel. La convention de gestion 2017-2018 est donc adoptée à l’unanimité. 
 

7. Prévision des activités, sorties éducatives et campagne de financement 
Monsieur Deschênes, président, fait la lecture des projets de résolutions. 
 

Projet de résolution CÉ 1er novembre 2017 
pour approbation 

 
TITRE : Porte ouverte de la formation professionnelle (CÉ-2017-2018-28) 
 
Madame Marie-Ève Boucher, conseillère d’orientation, souhaite effectuer avec des élèves de 
secondaire 3, 4, 5, FMS et FPT, une activité d’exploration professionnelle. Cette activité sera sur 
une base volontaire pour les élèves qui se seront inscrits. 
 
Les élèves visiteront un centre de formation professionnelle afin d’obtenir de plus amples 
informations sur les différents programmes offerts.  La visite du centre Compétences Outaouais 
se fera le 24 janvier 2018, celle de Vision-Avenir et de CFP de l’Outaouais auront lieu le 
25 janvier 2018. Le transport sera assuré par l’école et l’autorisation parentale sera exigée. 
Aucun frais ne sera demandé aux élèves. 
 
Les élèves pourront aussi visiter le CFP Relais-de-la-Lièvre-Seigneurie le samedi 20 janvier 
2018. Par contre, le transport devra être assumé par les parents. 
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Cette activité a pour but d’améliorer les connaissances des élèves sur la formation 
professionnelle et ainsi valider un choix scolaire. 
 
Madame Rioux propose l’approbation de cette activité, appuyée par Mme Jean, secondée 
par Mme Trudel. L’activité est approuvée à l’unanimité. 

 

Approuvé par le conseil d’établissement  

 

Refusé par le conseil d’établissement  

 
 

 
TITRE : Coop Polyservices de l’Érablière (CÉ-2017-2018-29) 
 
Les membres de l’équipe du Trajet de l’Unité 6 souhaitent pouvoir vendre certains produits faits 
par les élèves à différents moments durant l’année. Ils souhaitent pouvoir offrir différents 
produits d’artisanats, de confiserie, des soupes et possiblement des produits de pâtisseries. Ils 
souhaitent que leurs produits soient accessibles à l’ensemble des élèves et du personnel de 
l’école. 
 
Les profits amassés iront à la Coop Polyservices de l’Érablière afin de pouvoir subvenir à leur 
projet de Sandwicherie et payer leurs frais de kilométrage lors de leurs sorties de bénévolat. 
 
Madame Rioux propose l’approbation de cette activité, appuyée par Mme Bolduc, 
secondée par Mme Scott. L’activité est donc approuvée à l’unanimité. 

 

Approuvé par le conseil d’établissement  

 

Refusé par le conseil d’établissement  

 
 

 
TITRE : Collecte de fonds (CÉ-2017-2018-30) 
 
Mme Stéphanie-Andrée Giroux, directrice adjointe des unités 4 et 5, souhaite effectuer une 
collecte de fonds en collaboration avec le studio de photo « Studio Bulle ».  
 
Les parents et le personnel de l’école auront la chance de participer à des mini séances photo 
de 15 minutes chacune, le dimanche 19 novembre 2017. Toutes les familles sont invitées.  
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Plusieurs offres de forfaits sont disponibles et l’école effectuera des profits entre 10 $ et 25 $ par 
forfait acheté. Tous les fonds amassés serviront à financer les différentes activités des élèves de 
l’école. 
 
Madame Rioux propose l’approbation de cette activité, appuyée par Mme Pelletier, 
secondée par M. Dubé. L’activité est donc approuvée à l’unanimité. 

 

Approuvé par le conseil d’établissement  

 

Refusé par le conseil d’établissement  

 

Projet de résolution CÉ 1er novembre 2017 
pour approbation par courriel 

 
TITRE : Vente de bonbons d’Halloween (CÉ-2017-2018-31) 
 
Le comité de la vie étudiante souhaite effectuer une vente de bonbons d’Halloween le 
31 octobre 2017, pendant l’heure du dîner. 
 
Dans le cadre des activités d’Halloween, le comité souhaite offrir aux élèves la possibilité de 
s’acheter des sacs de bonbons au coût de un dollar. La planification, la confection des sacs de 
bonbons et la vente seront entièrement effectuées par un élève de la FPT pour son projet 
intégrateur. Aucun profit ne sera fait.  
 
Madame Rioux propose l’approbation de cette activité. 
 

Approuvé par le conseil d’établissement  

 

Refusé par le conseil d’établissement  

 

 
TITRE : Journée sans gamme de vêtements (CÉ-2017-2018-32) 
 
Le comité de la vie étudiante souhaite effectuer des journées sans gamme de vêtements les 27 
octobre 2017, 24 novembre 2017, 26 janvier 2018, 22 février 2018, 22 mars 2018, 26 avril 2018, 
25 mai 2018 et 8 juin 2018. 
 
Il y aura prévente de bracelets pour chacune journées sans gamme au coût de 2 dollars. Ce 
bracelet donnera le droit à l’élève de ne pas porter sa gamme de vêtements pendant cette 
journée. 
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Les fonds amassés seront remis en partie pour les activités étudiantes (Halloween, Noël, Saint-
Valentin, Pâques, journée blanche, gala méritas et secondaire en spectacle.) Une journée sera 
dédiée à Centraide Outaouais. Une autre sera dédiée au profit de  l’autisme et une dernière sera 
dédiée pour un événement imprévu. L’an passé, c’était pour les sinistrés. Bien sûr, tous les 
fonds amassés pendant ces journées seront distribués à l’organisme. 
 
Madame Rioux propose l’approbation de cette activité. 
 
Approuvé par le conseil d’établissement  

 

Refusé par le conseil d’établissement  

 

 
8. Correspondance 

Aucune correspondance 
 

9. Information – Mot de la directrice 
Madame Rioux dit que l’école va très bien. Il y a une belle dynamique dans l’équipe. Le 
défi du budget a été réussi et l’école travaille à la révision du programme d’étude. 
 

10. Mot du délégué au comité de parents 
Monsieur Dubé mentionne qu’il a assisté à la première rencontre du comité de parents. Il 
y a rencontré la nouvelle directrice générale de la Commission scolaire des Draveurs, 
Mme Manon Dufour. Ils ont procédé aux élections et révisé les procédures. L’année est 
commencée. 
 

11. Mot du commissaire 
Monsieur Loyer informe les membres qu’il est fier d’avoir représenté l’école au gala 
Force Avenir. De plus, il a assisté à plusieurs rencontres de conseil d’établissement 
d’autres écoles. Il termine en se disant heureux de voir ce soir des parents et des élèves 
impliqués dans le conseil.  
 

12. Mot des enseignantes 
Madame Jean se dit très heureuse et fière du succès de la session d’information des 
concentrations. Mme Pelletier dit avoir été impressionnée du travail et de la qualité des 
enseignants, des élèves et du personnel de l’école.  
 
Madame Gingras informe les membres que la première vente de sac d’épicerie devrait 
se faire à la prochaine rencontre de parents. Un projet de résolution sera envoyé par 
courriel dès la confirmation de la vente.  
 

13. Mot de la représentante du personnel de soutien 
Madame Desjardins souligne l’excellent travail des techniciens en travaux pratiques de 
l’école. Ils se sont investis auprès des élèves pour les activités d’Halloween et ceci a été 
un franc succès. 



 

6 
 

 
 
 

14. Mot de la représentante du personnel professionnel 
Madame Trudel n’a rien à préciser. Tout va bien de son côté.  
 

15. Mots des représentantes des élèves 
Madame Bolduc informe les membres que l’activité d’Halloween a été un succès auprès 
des élèves. Elle mentionne que le fait de prendre les présences à la 3e période a 
probablement contribué à la grande participation constatée. Les expériences 
scientifiques étaient très intéressantes et le film présenté aux élèves de 5e secondaire 
était parfait. Les élèves souhaiteraient avoir une pièce ou un corridor hanté l’année 
prochaine. Sinon, la journée est à refaire. Beau succès. 
 
Madame Lapierre mentionne aux membres que la danse de l’Halloween n’a pas été un 
succès. Mais tout le reste de la journée était génial. 
 
Elle mentionne également que lors de la dernière rencontre du conseil d’établissement, 
elle a mal informé les membres. En effet, elle avait dit qu’il y aurait une simulation 
d’élection à l’école avec « C’est partis, je vote ! », un projet de la Commission jeunesse. 
Par contre, la simulation de vote est un autre projet. Ce projet se nomme « Électeur en 
herbe » et est dirigé par Mme Turgeon, enseignante à l’école. Les élections auront lieu le 
2 novembre 2017 aux périodes 1, 2  et sur l’heure du dîner. Le conseil des élèves a tout 
organisé. Les listes électorales, les publicités, des vox pop, les règlements, etc. L’école 
court la chance de remporter une bourse de 500$ avec ce projet. 
 
Elle termine en mentionnant que le conseil des élèves est maintenant formé. Elle est 
fière des élèves puisque ceux-ci sont de plus en plus impliqués, bien organisés et 
soucieux du bien-être à l’école. 
 

16. Mot du représentant de la communauté 
Monsieur Gervais remercie les membres de l’avoir choisi comme représentant de la 
communauté encore cette année. Il félicite le beau travail de la direction concernant le 
budget équilibré pour cette année. Un beau défi de relevé. Il termine en mentionnant que 
c’est beau de voir des élèves aussi impliqués dans leur école. Il en est fier. 
 

17. Questions diverses 
Aucune question. 
 

18. Date et heure de la prochaine séance 
La prochaine séance du conseil d’établissement est prévue le 29 novembre, à 19 h. 
 

19. Levée de la séance (CÉ-2017-2018-33) 
La levée de la séance est proposée par Mme Jean, appuyée par Mme Cossette. La 
séance est donc levée à 20 h 30. 

 
 
 
 ________________________________  ____________________________  
      
        Éric Deschênes, président      Nathalie Rioux, directrice 


